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热点

日前，“的哥的姐有的说”“TAXI地带”两个微信公众

号因发布多篇侮辱性、诽谤性的内容，构成侵权，被北京

海淀区人民法院判决赔偿北京小桔科技有限公司（即滴

滴出行的注册公司，以下均简称滴滴公司或滴滴出行）经

济损失费 10 万元及合理支出 32510 元，并在其涉案的两

个微信公众号显著位置连续 10 日发布声明，消除其侵权

行为带来的负面影响。

据了解，“的哥的姐有的说”“TAXI地带”两个微信公

众号均系刘某团队运营。自 2015 年起，刘某在这两个微

信公众号发布多篇带有侮辱性、诽谤性词语的文章或评

论、精选留言，损害滴滴出行的声誉降低了社会公众对其

服务的评价。

2016 年 6 月，滴滴公司向北京海淀区人民法院提起

诉讼。经公开开庭审理，海淀区人民法院判决认定刘某

的行为已经构成侵权。依据相关法律法规，判决刘某自

判决生效之日起，立即删除《全国的的哥的姐，有一个坏

消息，一个好消息，不得不听》一文，并在其微信公众号

“的哥的姐有的说”“TAXI地带”发布声明，消除其侵权行

为给滴滴公司造成的不良影响，赔偿经济损失 100000 元

及合理支出32510元。

北京海淀区人民法院认为，法人享有名誉权，禁止用

侮辱、诽谤等方式损害法人的名誉，网络用户利用网络侵

害他人名誉权的，应当承担侵权责任。法人的名誉权受

到侵害的，有权要求停止侵害，恢复名誉，消除影响，赔礼

道歉及赔偿损失。

近年来，随着自媒体的兴起，相关的名誉权纠纷也随

之大量增加，备受各界关注。知名互联网法律专家赵占

领律师表示：“主要原因在于自媒体缺乏传统媒体的严格

采编流程，部分自媒体所发布的文章内容未经核实，甚至

故意捏造事实，借助社交平台进行传播，导致侵权结果在

短时间内迅速扩散，给企业名誉造成的影响非常大。因

此，很多企业不得不诉诸法律。”赵占领认为，巨额索赔案

件频发，一方面说明企业的法律维权意识日益增强，另一

方面也说明自媒体行业也需要加强规范，言论自由和舆

论监督不能逾越法律的边界。

本报记者 陈婕 通讯员 钱冰冰

微信公号发布不实言论诋毁滴滴
法院宣判公开道歉并赔偿13万元

临接杭州，安居浙西。

临安市变成临安区，“市”而

有界，“区”却无痕——临安

没有了原先的边界限制，开

始迈入无缝对接杭城的新阶

段。

一字之差的背后，是杭

州发展的必然，也是临安推

进城市国际化、产业现代化

和全域景区化的最大机遇；

也是 39 项民生政策上的同

城同步，是大交通“打开山

门”后“一高两铁三快速”的

全面融入；更是一场对“有山

显山”、“溪水清满”、“文化深

耕”的全民探讨和思考。

临安，将成为杭州的第十

个区，也是第一大区。独特的

地理位置、山水林业资源会让

这个“十”和“一”充满怎样的

惊喜？最近，钱报记者专访临

安市委书记卢春强，看看他怎

样设想杭州西部新城区和新

临安，他又如何回应老百姓

对撤市设区的热议？

临安区9月15日将挂牌，成为杭州“第十区”

钱报记者专访临安市委书记卢春强，看他如何设想杭州西部新城区和新临安

由“市”变“区”，临安准备好了吗
本报首席记者 鲍亚飞

通讯员 方婷

临安撤市，欢迎杭州第十区
中国传统里，“十”总是一个含义特别的吉

祥数字，比如五光十色，比如十全十美，临安区

将在9月15日挂牌，它是杭州的“第十区”。

“临安撤市设区是一件大事、一件喜事。”

临安市委书记卢春强说，从2012年杭州市委

市政府提出行政区划调整设想，经历了五年

多的工作长跑，可以说走到今天非常不容

易。他认为，今天的结果是杭州发展的必然

趋势。“从历史文化、生态环境、产业发展三个

方面看，撤市设区、融杭发展是大势所趋、发

展所需、民心所盼。”

卢春强说，临安是五代十国时期吴越国

创始人钱镠的出生地和归息地，是吴越文化

的发祥地，与杭州文化有着深厚的渊源。钱

镠创立的吴越国定都杭州，他在位期间也三

次拓宽杭城版图，并大力治理西湖和钱塘

江。所以说，临安与杭州在文化上是同根同

源，是杭州建设历史文化名城的重要组成部

分。生态环境上，临安生态资源丰富，森林覆

盖率高达78.2%，境内拥有天目山、清凉峰两

大国家级自然保护区和青山湖国家森林公

园，是杭州绝佳的生态涵养地、天然的森林缓

冲带，这为杭州打造生态文明之都提供了重

要支撑。产业发展方面更是如此：早些年临

安就承接了杭叉、杭氧、杭重等大量杭资企

业，与杭州产业融合发展成为必然趋势。

这就是临安不一样的地方，它既是杭州

“第十区”，面积上又是杭州的“第一大区”。

“加快融杭发展是今后一个时期所面临

的艰巨任务。”卢书记说，为此，他们制定了

“三原则”：

一是循序融合。全面融入不可能一蹴而

就，坚持从临安实际出发，主动与杭州做好充

分对接，力争通过三年至五年的时间，实现与

杭州主城的无缝对接；

二是民生优先。以增进群众民生福祉为

第一取向，解决群众最关心、最直接、最现实

的热点难点问题，与主城区“同城同待遇”；

三是一体发展。临安地域面积大、东西

狭长，按照东中西并进要求，以东部地区的率

先融入带动中西部协同发展，努力构建全域

协调发展新格局。

惠及民生，39项政策“一体化”
对临安百姓而言，第一次“狂欢”来自 39

项民生政策的启动——在前期，临安对民生

类政策进行了初步梳理，涉及民政、社保等政

策 39 项，变区后预计财政民生支出增加 6.7

亿元，意味着市民将得到更多实惠。

这些实惠将会实实在在出现：今后，临安

市民可以享受到城区更多便民服务，比如公

共交通、出租车营运等方面，与主城区实现一

体化。卢春强说，在具体工作中，一方面要积

极争取引进主城区优质资源，争取杭州医疗、

学校、体育等基础配套项目向临安城区延伸

布局。另一方面要主动对标主城区，加紧完

善基本公共配套，加快人民医院、中医院等迁

建项目建设，进一步优化教育布局，努力让市

民群众享受更加优质的配套服务。

撤市设区绕不过去的话题就是“融入”，

老百姓除了目前能看到的“民生”外，更希望

看到的是临安内在的变化。那么，临安在城

市融入、产业融入和交通融入方面做好准备

了吗？

“城市建设是临安的短板，必须破釜沉舟

地推进。”卢春强说，截至今年 8 月当地完成

拆迁5777户，为城市国际化打开了空间。“新

老城区并进发展。解决老城区‘有山不显

山’、‘有溪水不满’、‘文化弘扬挖掘不够’；把

新城变成复合型杭州都市区新绿心、临安新

核心。”他说，这就必须在抓好绿色、生态文章

的同时，重点推进青山湖科技城建设对接产

业融入。“坚持走科技创新发展之路，突出集

成电路、物联网、智能环保‘三大产业定位’，

力争三年内全市规上工业销售产值冲千亿、

财政总收入冲百亿。”

和上面三个“融入”相比，对“山城”临安

来说“交通”显得更加特殊。卢春强对钱报记

者说，要与杭州实现一体化发展，必须主动打

开“山门”，而“敞开”的关键是交通。“我们正

在努力构建‘一高两铁三快速’融杭交通新格

局，早日实现融杭 30 分钟交通圈。”他说的

“一高”是杭徽高速；“两铁”是2019年建成的

城际铁路临安线和计划 2022 年建成的杭临

绩高铁；“三快速”，就是在现有道路基础上，

力争新建或改建三条融杭快速路——留祥路

西延、科技大道改扩建、城市南环线（中环连

接线）。

调整角色，机会已姗姗而来
杭州正加快推进城市国际化，作为杭州

城区的“新成员”，临安如何发挥自身的优势

将决定临安的未来。

“临安怎么来定位自身的发展，临安下一

步的发展方向、发展重点在哪里？”卢春强对

临安的“角色”格外看重。他说，围绕这些问

题，当地在去年年底就开始着手深入调研和

思考，并结合临安实际提出临安今后的目标

就是“打造成以科技创新为引领、以生态环境

为支撑、以山水园林为特色的杭州西部新城

区”。他认为，实现这个目标的具体战略路径

是要持续推进城市国际化、产业现代化和全

域景区化。他相信临安只要坚定“三化”方

向，保持定力、精准发力、持续用力，未来临安

必将在杭州世界名城建设中发挥独特作用。

当然，撤市设区一盘发展大棋，并不是一朝

一夕就可以完成的，更不可能是一蹴而就的。

机遇已姗姗而来，挑战也已“兵临城

下”。如何在挑战中遴选机遇，临安更需要行

动，也需要良好心态。

杭州至临安城际铁路效果图。


